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SECRETARIAT GENERAL 

COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°10 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 29 avril 2025 – 19h00 – visioconférence. 

PRESENTS 
N. CHOLET ; J. COUSIN ; A. CUISSOT ; P. GRIMAL ; D. KOVACEVIC ; 
S. PACHECO ; S. PAULMIER ; D. RAMOS ; C. ROUX ; L. SOCHARD 

EXCUSES J. CASSIOT ; G. FAUQ ; S. RAFAITIN ; 

ASSISTENT B. GAUCHER ; V. HOCQUEL ; D. TILLAY (président Ligue CVL) 

ABSENT A. CASSIOT ; 

ORDRE DU JOUR : 

1. Informations Générales, 
2. Semaine 3x3 Hooper : point d’avancement, 
3. Assemblée Générale du CD18, 
4. Préparation bilan exercice comptable 2024-2025 et budget prévisionnel 2025-2026, 
5. Questions-réponses au Président de la Ligue CVL, 
6. Tour des commissions, 
7. Questions diverses. 

Le Procès-Verbal n°9 de la réunion de Comité Directeur du mardi 08 avril 2025 est soumis au vote et approuvé à 
l’unanimité des membres présents. 
 
Philippe GRIMAL souhaite la bienvenue à tous les élus et collaborateurs salariés, mais aussi au Président de la 
Ligue CVL, Dominique TILLAY, invité et présent, qu’il remercie pour sa présence. 
Il exprime sa reconnaissance à Joël COUSIN, chef de Délégation pour la Finale Nationale du Challenge Benjamins-
ines à PARIS (75) les 25 et 26 avril avec les deux représentants de la Ligue CVL, et notamment Raphaël 
CHARBONNIER GAUMONT du CS Bourges qui s’est classé à une belle 13ème place et qu’il félicite. 

• Informations fédérales : 
Séminaire des Présidents de LR et CD/CT des 26 et 27 avril à PARIS (75) : 
Philippe GRIMAL était présent pour représenter notre Comité. 
5 thématiques ont été travaillées sous la forme de forums ouverts : 

* La simplification des formations, 
* Les propositions d’offres adaptées à nos pratiquants, 
* Les critères du PSF-ANS à partir de 2026, 
* Les clubs satellites, 
* Quel basket pour demain ? 

3 rotations ont été organisées le matin (critiques-constat, propositions-actions et priorisation-classification) avant 
les restitutions dans l’après-midi. 
Avec la journée du samedi aux Finales de Coupe de France, ce type de rendez-vous est toujours l’occasion de 
nombreux échanges toujours très intéressants et de faire remonter ou collecter certains points. Ainsi : 

* Un projet de Camp National 3x3 est envisagé chaque saison au cours de l’été, 
* Les prochains RDV du Président : réunion de Zone Sud-Ouest en novembre et Séminaire FFBB les 10 et 11 

janvier 2026 à TROYES (10), 
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* Les évolutions fédérales en matière de licences et affiliations (voir compte-rendu de la Commission des 
Finances), 

* Le calendrier des RDV Job Dating « Du stade vers l’emploi » 2025 de la Commission fédérale Formation et 
Emploi mentionne que l’agence FRANCE TRAVAIL de Saint-Amand-Montrond a candidaté et obtenu d’organiser 
une journée en septembre prochain. Organisation à suivre... 

Visioconférence des structures (LR et CD-CT) du lundi 14 avril : 
L’ordre du jour prévoyait les points suivants : 

* Rappel sur les échéances à venir, 
* Sujets du jour : 

1) Opération de collecte de déchets sportifs ECOLOGIC : 
Cette nouvelle opération est destinée aux clubs-CD/CT-LR et s’articule autour d’un point de collecte accessible 
en camion et sécurisé pouvant accueillir un palbox de 600 litres. Les structures intéressées ont jusqu’au 30 avril 
pour s‘inscrire et mettre en place leurs actions sociétales entre le 1er mai et le 15 juin 2025. 
2) Point statistique de la campagne PSF-ANS 2025 : 
L’enveloppe communiquée le jour même par l’ANS pour la FFBB s’élève à 2,281 millions d’euros dont 2,060 pour 
les structures métropolitaines. Elle représente une baisse de 5 % environ par rapport à la prévision. 
3) Point sur les dispositifs financiers 2025 de l’ANS, 
4) Organisation d’un Open Plus. 
La visioconférence, d’une durée de 30 minutes, a été visionnée par Philippe GRIMAL en différé car il n’a pas été 
destinataire du lien de connexion. 
Le calendrier des prochains rendez-vous (d’une durée de 90 minutes environ entre 19h00 et 20h30) pour la saison 
est le suivant : lundis 12 mai et 16 juin. 

Visioconférence des structures (CLUBS) du lundi 28 avril : 
L’ordre du jour prévoyait les points suivants : 

* Les rappels sur les échéances à venir 
* Les informations générales 
* La minute juridique 
* Les sujets du jour 
* Un retour sur les décisions prises en Comité Directeur du 24/04 

Le calendrier des prochains rendez-vous (d’une durée de 60 minutes environ entre 19h00 et 20h00) pour la saison 
est le suivant : lundis 19 mai et 23 juin. 
Campagne ANS-PSF 2025 : 
Le dossier des structures porte sur 4 dispositifs. Ainsi, nous avons choisi de présenter les actions suivantes : 

* Accession Territoriale au sport de haut niveau (PAP 18 et ouverture classe Sport-Etudes) ; notre demande 
porte sur 12 500,00 €, 

* Développement des pratiques et du réseau (3x3, 5x5 et VxE). Le choix de ne pas présenter d’actions spécifiques 
au public féminin (20 % de l’enveloppe attribuée) a été fait car notre taux de féminisation est de 38 % et notre 
activité et totalement mixte sans priorisation des publics féminins ; notre demande porte sur 9 000,00 €, 

* Engagement dans une démarche RSO (inclusion, don du sang, formations secours, fresque de la citoyenneté) ; 
notre demande porte sur 5 000,00 €, 

* Proposition d’une offre non compétitive (partenariats Université STAPS et USEP 18, 3 journées Olympiade des 
collégiens avec UNSS 18, OBE et Journée CDOS 18) ; notre demande porte sur 2 000,00 €. 
Au total, c’est une aide de 28 500,00 € qui a été sollicitée (rappel 2024 : demande de 32 500,00 € pour 9 340,00 
€ attribués). 
Grand merci à Sophie RAFAITIN qui s’est chargée de saisir les comptes-rendus financiers des actions 2024 et la 
demande pour cette campagne 2025 ! 

Missions Service Civique Campagne 2025 : 
La FFBB a officiellement lancé la nouvelle campagne dans une note fédérale du 18 avril. Les 440 missions 
initialement prévues sont bien disponibles. Aucun changement dans la mise en place du dispositif puisqu’il faut 
toujours réaliser la demande via un lien régional auprès de la Ligue CVL. 
Plusieurs clubs se sont déjà annoncés comme désireux d’accueillir un jeune volontaire. Les candidatures sont 
possibles jusqu’au 02 juin et les contrats devront impérativement être établis avant le 15 novembre 2025, date 
limite de l’agrément triennal de la FFBB. 
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Philippe GRIMAL va contacter la Ligue CVL pour connaître sa position sur l’accueil d’un MEDIATEUR 3x3 par 
Comité et les modalités de dépôt des demandes de nos clubs. 

• Informations Ligue du Centre Val de Loire 
Entretien annuel individuel Bruno GAUCHER : 
Dans le cadre de son contrat avec la Ligue CVL, en tant qu’employeur principal, Séverine PAULMIER et Philippe 
GRIMAL ont participé à ce rendez-vous le lundi 31 mars. Les représentants de la Ligue CVL, Dominique TILLAY, 
Président, et Jacques DAUDIN, Vice-Président, ont également pris part aux échanges. 

* Les élus Ligue CVL ont validé le paiement des 42 heures effectuées par Bruno au titre du CIC U15 F Ligue CVL 
et du TIC U13 Zone Sud-Ouest/Tournoi des Etoiles avec l’équipe des « Potentielles CVL » en février dernier, 

* Sans mission CD18 sur cette période, les élus Comité 18 ont libéré Bruno pour une nouvelle mise à disposition 
du 16 au 21 avril au titre de l’accompagnement de l’équipe de sélection régionale Filles qui participera au TIP 
Qualificatif à FOUGERES (35). Là encore, une mise à disposition de 51 heures sera facturée à la Ligue CVL, 

* Bruno sera présent lors de la Semaine 3x3 HOOPER et ne fera pas partie de l’encadrement de cette équipe si 
celle-ci se qualifie pour le TIP Final qui se déroulera sur cette même période, 
Enfin, pour solutionner définitivement le problème, le Président a demandé à organiser différemment le travail de 
Bruno entre les deux structures. Une simulation financière sera réalisée par la Ligue CVL et transmise à Bruno pour 
étude. 
Les membres élus approuvent unanimement cette évolution. Nicolas CHOLET alerte sur la nécessité d’établir une 
convention de mise à disposition pluriannuelle avec une clause de dédit de la Ligue CVL afin de préserver les 
intérêts du Comité. 

• COMITE : 
Point Ressources Humaines : 
Philippe GRIMAL a sollicité les 7 experts RH proposés par l’AFDAS. De multiples échanges se sont déroulés par 
téléphone et visioconférence avec 4 d’entre-eux (2 n’ont pas répondu : ECOPIA et CHORUS CONSULTANTS, et 1 
a transmis sa proposition tardivement : FINAXIM) : THOMAS LEGRAND CONSULTANTS, ACTIFORCES, 
ARTEFACTS et MENWAY CONSEIL. Enfin, il a présenté une synthèse à l’ensemble des élus du Comité Directeur 
avec demande de sélectionner celui qui procèdera à l’accompagnement. 
Il remercie celles et ceux qui lui ont communiqué leur choix. 
Résultats du vote (14 voix) : 

* 10 voix en faveur du cabinet THOMAS LEGRAND CONSULTANTS, 
* 1 abstention, 
* Ghislaine FAUQ, Agathe CUISSOT et Achille CASSIOT n’ont pas pris part au vote. 

Le Président a informé les 4 experts et a entamé les démarches pour planifier les dates et le contenu de 
l’accompagnement avec celui choisi. 

• Informations des partenaires publics 
Université d’Orléans-Tours : 
Philippe GRIMAL a échangé le lundi 14 avril avec la référente Formations STAPS. Il a été convenu de ne pas établir 
de convention écrite car une telle démarche nécessite obligatoirement une étude du document par les services 
juridiques de la Faculté et donc de recueillir son accord pour le diffuser. En revanche, un inventaire de nos besoins 
sera transmis avec possiblement la présentation de ceux-ci aux étudiants en début d’année scolaire. 
Il a travaillé sur une première version de ce catalogue et la partagée avec David RAMOS et la Commission 
Communication pour réaliser un support définitif et mettre en place les liens d’échanges (QR CODE, diaporama, 
etc.). 

Conseil Départemental du Cher : 
Une réunion de collaboration entre les techniciens des Comités est prévue le mardi 03 juin en matinée. Philippe 
GRIMAL, absent pour raisons professionnelles, ne pourra pas accompagner Bruno GAUCHER et Emmanuel 
CAQUET, et souhaite qu’un-élu-e puisse le remplacer. 
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Collège Jules Verne Bourges Classe Sport Etudes : 
Dans un courriel du 31 mars, Jérôme RIFFAULT, Principal de l’établissement, valide sa volonté de travailler avec 
notre Comité et le CREPS CVL par l’intermédiaire de la MRP (Maison Régionale de la Performance) sur la 
constitution d’un dossier d’ouverture à l’horizon de septembre 2026. 
Philippe GRIMAL a participé à une réunion avec Jérôme RIFFAULT, Marc DUBOIS, Directeur du CREPS CVL le 
jeudi 24 avril. Les points d’entame du projet ont été traités (complétude de la demande d’ouverture, cibles visées, 
organisation pratique et sportive, etc.). Il a été décidé que la Commission des Formations travaille ces aspects en 
relation avec les Conseillers Techniques, puis de refaire un point avant les vacances d’été. 
Le Président a profité du Séminaire FFBB à PARIS (75) pour en informer le Président Fédéral et son DTN-DG en 
insistant bien sur le lien avec le futur projet 3x3 du CREPS CVL et ses 8 terrains, au sein duquel, notre structure 
doit être incluse dans les éléments d’infrastructures de manière à dynamiser ce formidable outil. Ils ont tous les 
deux validé l’avancée du dossier, considéré notre présence sur place comme évidente et se sont engagés à insister 
sur ce point auprès des équipes du Conseil Régional CVL. 

USEP 18 : 
Sylvie PACHECO et Philippe GRIMAL ont rencontré Anne-Catherine FOURNIER, Présidente USEP 18, Aline 
ALVES, Déléguée USEP 18 et Charlotte BORDEREAU, Educatrice USEP 18 le mercredi 09 avril. 
Notre démarche de rencontre et d’engagement a été très appréciée. Les échanges ont été riches et intéressants. 
Il a été convenu de : 
* S’appuyer sur la dernière convention nationale USEP-FFBB signée en 2019 et à terme cette année, 
* Cibler 2 secteurs pour la saison prochaine, possiblement LEVET et SANCERRE-LERE, 
* Animer un créneau par école sur chaque secteur, 
* Préparer et former les équipes d’enseignants sur place, 
* Collaborer et être présent sur les rassemblements festifs de fin de saison, 
* Dynamiser l’utilisation des kits pédagogiques (25 ballons + fiche basket 3x3) remis en septembre 2023 aux 5 
Responsables Pédagogiques de Circonscriptions et qui semblent en l’état faute de communication de leur 
existence vers les écoles. 
L’USEP va transmettre les propositions aux Responsables de Secteurs pour leur programmation 2025-2026 et 
reviendra vers nous prochainement.   

• Informations partenaires privés : 
Dispositif Local d’Accompagnement (DLA) : 
Le samedi 22 mars, Nicolas CHOLET et Philippe GRIMAL ont travaillé avec Guillaume LAJOIE, société ACF SPORT 
FRANCE expert prestataire, à la préparation des 3 restitutions « BILAN DLA » : 
1) auprès de la Ligue de l’Enseignement 18 qui porte ce dispositif, en visio le jeudi 27 mars. Philippe GRIMAL a 
participé à cette réunion, 
2) aux membres du Comité Directeur et collaborateurs salariés, en présentiel le mercredi 23 avril à 18h30 dans 
les locaux du Comité. 
Le Président a invité tous les membres élus à participer de manière à s’approprier le bilan complet de ce dispositif 
qui va significativement impacter le fonctionnement du Comité pour les prochaines saisons. 
3) aux Présidents des clubs, par le Président du Comité après échanges et décisions en Comité Directeur. Le 
moment opportun reste à déterminer mais devra impérativement être avant l’AG ordinaire du 13 juin. 
Le jeudi 17 avril, le Trésorier et le Président ont travaillé en visio avec Guillaume LAJOIE pour préparer ces deux 
dernières présentations. 
Notre structure a été choisie par la Ligue de l’Enseignement 18 pour participer au bilan du Comité de Pilotage 
DLA présenter aux divers partenaires publics financeurs (Conseil Départemental du Cher, Economie Sociale et 
Solidaire, la Banque des Territoires et des Fonds Emploi-Culture-Inclusion de l’Union Européenne) le mardi 22 
avril. Philippe GRIMAL était présent pour présenter notre part de notre expérience en la matière. L’exposé du 
déroulé des 8 mois de ce dispositif a été apprécié. Consécutivement, ce mardi 29/04, le Président a reçu une 
demande de collaboration avec la Ligue de l’Enseignement et la ville de Saint-Amand-Montrond sur deux axes : le 
basket santé et la lutte contre les incivilités dans le sport. De prochains échanges sont prévus lorsque le besoin de 
la Sous-Préfecture du département aura été mieux déterminée. 

Société Hooper : 
Philippe GRIMAL a transmis un courrier à son PDG de manière à récapituler l’ensemble des aspects du partenariat 
(commandes et tailles des produits, adresse de réception du kit communication, dimensions de la vitrophanie, 
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modalités de communication des offres vers les clubs et licenciés). Malgré une relance téléphonique le 14/04, le 
Président est toujours en attente de retour et, compte-tenu de l’échéance, va relancer. 

Recherche et démarchage de partenaires : 
Informé par le CREDIT AGRICOLE et la Direction de la FFBB, Philippe GRIMAL souhaite exploiter le principe du 
mécénat de compétences. Il consiste à déterminer un domaine professionnel précis et de solliciter une entreprise 
pour bénéficier de la mise à disposition d’un collaborateur salarié expert dans le domaine ciblé. Les 3 acteurs sont 
gagnants : 
* l’entreprise bénéficie d’une défiscalisation des heures effectuées par son salarié, 
* l’association profite des compétences d’un professionnel dans un secteur identifié, 
* le salarié développe ses compétences grâce à la diversification des bénéficiaires : entreprise et association. 
Ainsi, il a inscrit le Comité sur la plateforme VENDREDI- KOMEET en ciblant « la recherche et le démarchage de 
partenaires privés » comme secteur d’expertise. En cas de réponse positive, une entreprise inscrite elle aussi, 
répondra à la demande. Dans le cas contraire, il ne se passera rien puisque ce dispositif est entièrement gratuit. 

• Clubs : 
US Vierzonnaise (USV) : 
Invité par le club, Philippe GRIMAL était présent le vendredi 11 avril pour le tournoi 3x3 Entreprises, qui servait 
aussi de Phase Départementale à la Coupe de France organisée par la FFBB. 
Il remercie les dirigeants du club pour cette collaboration et surtout les féliciter pour cette initiative qui fut une 
vraie réussite tant les 12 équipes présentes ont apprécié le déroulement, préparée et pilotée par Thomas 
DEVAUTOUR, incontournable et grand maître de cérémonie en la matière ! 

US Florentaise (USF) : 
A la demande de Thierry GUILLOT, Président, Philippe GRIMAL a travaillé avec lui sur la constitution d’un dossier 
ANS-PSF, puis s’est occupé de la saisie sur la plateforme « lecompteasso ». La structure USF Omnisport a enfin 
accepté de communiquer les coordonnées d’accès puisque c’est elle qui est détentrice des droits. 

SEMAINE 3X3 HOOPER 

Les visuels de communication ont été diffusés et les inscriptions aux différents tournois ont commencé. 
L’organisation suit son cours. La Mairie de Saint-Doulchard a validé la nouvelle implantation. David KOVACEVIC 
remercie Julien TESSIOT du SDBB qui a réussi à obtenir de nouveaux blocs pour sécuriser complètement la zone. 

ASSEMBLEE GENERALE DU CD18 

Les comptes-rendus de commission sont demandés pour le 26 mai. 
La convocation sera envoyée dans la semaine voire lundi prochain. 
Demander l’adresse exacte du lieu de l’AG au club organisateur. 
Rappel : les clubs doivent être à jour de leur règlement pour pouvoir voter. 

PREPARATION BILAN EXERCICE COMPTABLE 2024-2025 ET BUDGET PREVISIONNEL 2025-2026 

Dernier jour de l’exercice comptable, demain (30 avril). 
Il est rappelé que les notes de frais de la période comptable non reçues avant le 30 avril ne seront pas remboursées.  
Le CREPS a été contacté pour recevoir la facture du 1er trimestre.  
La réunion de préparation des budgets est prévue le samedi 17 mai au Comité. Il est demandé aux responsables 
de commission de travailler en amont sur leur budget. 

QUESTIONS-REPONSES AU PRESIDENT DE LA LIGUE CVL 

1) CFA Basket-Ball : 21 inscrits / 30 dont 5 ou 6 du Cher. 
Habilitation officielle de la DRAJES doit arriver avant le début de la formation en septembre. 
Embauche d’une directrice de formation pour gérer cette UFA depuis janvier 2025. 
2) Travaux des locaux : ils devraient débuter la semaine prochaine. Actuellement accueilli dans les locaux de la 
Ligue de Hand-Ball. 
3) Bilan financier : déficitaire cette année. Quelques soucis avec des salariés. Un plan d’action est en cours mais 
coûte financièrement. La FFBB qui a remplacé la plateforme de formation SPORTEEF par TEACH UP avec un coût 
de 12000€ pour la Ligue. L’hébergement des polistes qui coutent de plus en plus cher et des familles qui 
participent moins. Cela va engendrer une augmentation des licences 1.5 à 2,5€. 



 

6 | P a g e  
 

SECRETARIAT GENERAL 

4) Le CD37 a abandonné l’idée d’intégrer les championnats interdépartementaux. 
5) Arrêt du championnat interrégional suite au retrait des Pays de Loire du projet donc collaboration Bretagne-
CVL difficile sur le plan géographique. 
6) La Ligue a mis en place avec ce nouveau mandat, une commission communication. L’idée est d’informer plus 
sur les diverses animations sur la région. Qui on est ? Ce que l’on fait ?  
7) Le référent citoyenneté M. PETITBON a été contacté au sujet de la fresque et à ce jour toujours aucun retour. 
8) L’appel à candidature de Ludovic SOCHARD au Comité Directeur sera étudié demain. 
9) La secrétaire administrative est arrêtée depuis novembre et encore jusqu’au mois de juin. Ce qui pose 
quelques problèmes. 
10) Tournoi International 3x3 F et G à Orléans début juillet. 
11) Le nouveau fonctionnement de la gestion des fautes techniques est lourd. Les sanctions financières de la 
discipline alimentent une caisse d’aide (peut servir aux jeunes polistes, aux clubs en difficultés…) 
12) Le Festibasket sera dans le Cher la saison prochaine. Il est demandé des précisions sur le Vivre Ensemble. 
Est-ce que la Ligue CVL pourrait éventuellement prendre en charge une partie de cette animation ? Le CD doit 
faire une proposition qui sera étudiée et budgétée. 

TOUR DES COMMISSIONS 

Minibasket : 
Séminaire des dirigeants : 
- Le chèque de caution du séminaire a été retourné. 

U7 : 
Plateau du samedi 26 avril : 

USV  USV- BCM- CCJMBB -THBB – ESA  

SAB/Dun  SAB/Dun -SDBB- A3B- BCC-CSB- GC - USF 

U9 : 
Championnat 
6ème journée : 26/04/2025 
SAB/DUN - CJMBB : annulé par désistement du CJMBB 
USF-ESA :  pas de retour 
SDBB-GC : forfait de GC (3 joueurs seulement présents, les enfants ont joué avec prêt de 2 joueurs du SDBB à 
chaque période) 
Les équipes ont joué entre 2 et 5 matchs. 

Plateaux :  
03/05/2025 : 
Les prochains auront lieu le 03/05/2025 
CSB :  CSB- CJMBB 
BCM 11h : BCM- SDBB -USV-USF 
BCC remplace A3B : A3B-BCC-SAB/DUN-NBC-THBB : Merci au BCC et ses bénévoles pour la prise en charge 
au pied levé de ce plateau.  
Les clubs inscrits pour la tenue d’un plateau doivent anticiper cet accueil afin de ne pas pénaliser les enfants et 
prévenir bien en amont en cas d’impossibilité. 

U11 : 
Championnats départementaux : 
Pas de remarque particulière pour le 5 avril. Pour le 26 avril, non-participation du CJMBB sur le week-end des 
coupes de France à Paris. 

Championnats interdépartementaux 
05/04/2025 
Rencontres filles :  

• Le SDBB a gagné contre le Poinçonnet et perdu contre l’ADA Blois ; 
Le Poinçonnet perd ses deux matchs et l’ADA Blois gagne les deux siens. 
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• Le CJMBB10 a gagné contre Châteauroux et St-Sulpice à Châteauroux et St-Sulpice gagne d’1 point 
contre Châteauroux. 

En garçons : 
• ESA a perdu à Romorantin contre Romorantin et Châteauroux et Romorantin a gagné contre Châteauroux. 
• Le CJMBB1 a gagné contre Déols /Etrechet et l’ADA Blois et l’ADA Blois bat Déols/Etrechet. 

 
Epreuves individuelles : 
Les résultats étaient à donner au Comité avant le 26 avril. 
La Finale Régionale de la Basket d’Or (et non du Panier d’Or comme précédemment annoncé) sera organisée par 
St Amand B / ABC Dun le 25 mai 2025 sur les deux gymnases de St-Amand.  
Bruno va envoyer les convocations individuelles suite aux qualifications pour la finale départementale du 10 mai 
à Nérondes : 

• Basket d’or, rdv 9h, début 9h30, fin 12h30, 
• Panier d’or, rdv 14h, début 14h30, fin 17h30. 

Sylvie sera présente le 10 mai à Nérondes mais pas le 25 mai à St-Amand (SDBB organise le Tournoi d’accession 
RM3). 

Fête Nationale du Minibasket :  
La FNMB U9 est prévue mercredi 28 mai après-midi sur le parking, route d’Orléans de St-Doulchard. 
Le Challenge Joddy dans le cadre de la FNMB aura lieu samedi ou dimanche matin le dernier week-end de juin au 
COSEC de ST-Doulchard (probablement dimanche matin)  
La dotation de la commission jeunesse FFBB est arrivée (médailles, livret Nathan, diplômes et règles) Ils seront 
remis lors de ces 2 manifestations.  
A voir si les U7 peuvent être accueillis aussi sur le parking de Géant (mercredi matin) 
Ainsi le CD18 organiserait 3 événements MB dans le cadre de la FNMB : 
La FFBB cherche des élus volontaires pour un interview téléphonique enregistrée…  
 
Ecole Française de Mini-Basket (EFMB) 
Suite à la labellisation 3* validée cette semaine par la FFBB de l’EFMB du SDBB, une visite est prévue mercredi 
30 avril au Prado pour la labellisation 3* de l’EFMB du CJMBB. Sylvie PACHECO représentera la Commission et 
le Comité. 
 
Pratiques : 
5x5 : 
Championnat interdépartemental PRF : 
Dernière journée le 03 mai. 
Classement provisoire (à 1 journée de la fin) pour nos quatre équipes : BCM, CSB, SDBB et CJMBB4 : 
2ème CSB 
4ème CJMBB4 
5ème BCM 
6ème SDBB 
 
Championnat PRM : 
Victoire du St Doulchard BB 2 en finale PRM contre le CJMBB1. 
Tournoi d’accession, le dimanche 25 mai. 

Championnat interdépartemental U13 M : 
Il ne reste plus qu’une journée à jouer avant les demi-finales. Aucun problème particulier. 
La commission se réunira le 5 mai prochain pour débriefer avant les demi-finales. 
Réunion également le 07 mai prochain avec la Ligue CVL pour préparer les finales régionales et le calendrier de 
l’année prochaine. 
 
Coupes du Cher Christophe Jacquet :  
Le document récapitulatif des tournois jeunes sera envoyé dans la semaine. 
Les poules pour la Coupe Seniors M ont été tirées au sort. 
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3x3 : 
Contact avec Alain MEUNIER de l’UNSS pour un tournoi 3x3 entre collèges. 

Formations : 
De la joueuse et du joueur : 
Détection : 
• U13F : Bahwane-Angel TCHOPWE (CSB) et Ophélia MEBENDE LOTIN(CJMBB) ont participé à la journée de 

présentation du PEB féminin CVL. Les réponses devraient être données en mai. 
Ophélia a participé au CIS de la zone Sud-Ouest mais n’a pas été retenue pour le CIZ U13. 
• U12F : A l’issue des vacances avec 2 journées de stage et un match amical dans le CD41, le groupe a été réduit 

à 14 joueuses, il ne sera plus réduit, les remplaçantes pour le FESTI seront annoncées début mai. 
• U12G : Le stage du 14 et 15 avril s’est déroulé comme prévu à Vierzon sous la responsabilité de Matthias 

GASCO et Ludovic SOCHARD. Les 14 joueurs convoqués étaient présents. A l’issue de ce stage, le staff et 
moi-même avons déterminé les 2 joueurs qui ne continueront pas l’aventure avec le groupe de sélection 18. 
Manu, étant absent sur ce stage, fera l’annonce au téléphone aux parents des 2 joueurs concernés. 

• U11F : Deux journées de stage et un tournoi avec la réception du CD36 ont eu lieu durant les vacances. Le 
groupe est encore composé de 22 joueuses, un tournoi dans la Creuse va permettre d’affiner les derniers choix. 

• U11G : Le stage du 14 et 15/04 s’est très bien déroulé. Manu, Yann PACHECO et Pierrick GUILLET étaient 
présents sur les 2 jours. A l’issue, la décision a été prise de reporter au 11 mai la réduction du groupe. Le match 
contre le CD41 de ce dimanche 27 avril nous permettra d’avoir des enseignements supplémentaires.  

Détection TIC 3X3 :  
Filles : Les convocations ont été envoyées. 1er rassemblement le 14 mai. 
 
Garçons : Un mail a été adressé le 03 avril aux joueurs U13 et U15 concernés par la compétition 3x3. Pour le choix 
des joueurs, Manu s’est appuyé sur une liste transmise par Ludovic SOCHARD et Matthias GASCO et les remercie 
vivement pour leur collaboration.  
Une équipe de 4 joueurs en U15 se dégage et devrait participer au TIC à Châteaumeillant. 
Concernant les U13, 4 ont répondu positivement, 3 négativement et Manu est toujours dans l’attente de 5 
réponses.  

Entraîneurs : 
Brevets Fédéraux :  
o Enfants : deux candidats ont été évalués, les trois autres le seront durant le mois de mai. 
o Jeunes : Le planning de visite des candidats dans les clubs afin de les voir évoluer a été programmé et 

adressée à Séverine PAULMIER. 

Equipe Technique Départementale :  
Interventions techniques : Prochain rendez-vous avec Jérôme AUTHIER, demande en cours. 

AIDE 18 : Dans le cadre : 
o de l’Accompagnement : SAB, ABCD 
o de l’Intervention : / 
o du Développement : NBC 

Visite de clubs en observation en match : SDBB, USV, USF 

Challenge Benjamin(e)s : 
Merci à Joel COUSIN, d’avoir accompagné les 2 gagnants de la Ligue Centre Val de Loire. 
La finale nationale du challenge Benjamin s’est très bien passée. Les 2 jeunes de la région Centre Val de Loire se 
sont très bien tenus et ont eu un résultat plus qu’intéressant : 
• Margot VINCENT (37) termine 5ème sur 31 filles avec 44 points à 5 points du podium 
• Raphaël CHARBONNIER- GAUMONT (18) termine 13ème sur 31 garçons avec 48 points à 11 points du 

podium 
Ils étaient ravis de cette belle expérience et en ont pris plein les yeux. Très bonne organisation. 
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Wilfried SCHMIDT, du CD41, a remis 4 tee-shirts à transmettre aux jeunes qui étaient partis avant la fin de la 
manifestation. La commission prendra sa décision pour savoir ce qu’ils deviennent… 

Aide aux clubs : 

Au NBC, Bruno continue la formation de son assistante, qui va maintenant gérer la préparation de séance 
complète, en suivant les recommandations dans les contenus proposés par le CTT. 

Développement A3B : 
Une réunion avec Patricia JULIEN, Christel BIGNOLAIS et Antoine BELCONDE est programmée le vendredi 02 
mai au gymnase de l’A3B à 19h30. Un ordre du jour sera très prochainement établi et adressé aux membres de 
l’A3B ainsi qu’à Séverine PAULMIER et Philippe GRIMAL. 

Des arbitres et OTM : 
Formation EAD : 
Uniquement des observations pour le mois d’avril : 

▪ Noah BERGAME 
▪ Kévin BERGAME 
▪ Mathis DAUNY 

OTM :  
• Paul MARECHAL 
• Mickaël VITRY 

Arbitre départemental : 
• Mickaël VITRY 
• Lloyd KIANTWADI 
• Julissa RENAUD-BOUCHE 

Récompenses fédérales : 
La FFBB a transmis une note sur une nouvelle récompenses aux arbitres départementaux sous forme d’un pins 
grand format. La commande est à faire avant le 16 mai seulement nous n’avons pas encore connaissance des 
arbitres reçus et ceux qui souhaitent renouveler. Le CTA a proposé de passer une commande de 10 pièces et voir 
les informations à venir. 

Finances : 
Clôture comptable : 
Pour rappel, l’exercice comptable s’étend du 01/05 au 30/04. Ainsi, à quelques jours de la clôture de l’exercice, il 
est rappelé à tous les responsables de commission de s’assurer que tous les engagements (achats divers, locations 
de salles, frais de déplacement, etc.) soient intégralement facturés.  
Il en est de même pour les frais de déplacements. Toutes les demandes de remboursement concernant des 
périodes antérieures au 01/05/25 devront être adressées au plus tard au trésorier le 05/05/2025. 

 
Paiement des licences :  
L’échéancier de 8 versements est maintenant terminé.  
Le bilan est assez satisfaisant malgré des retards pour certains clubs. 
Sur 14 clubs : 

▪ 9 ont respectés les périodes de règlement 
▪ 3 ont 1 échéance de retard 
▪ 1 club avait 2 échéances de retard mais a depuis régularisé le solde 
▪ 1 club a 4 échéances de retard 

Le 4ème acompte a été versé le 24/04 à la Ligue CVL. Il restera un solde à payer d’environ 22 000 €. 
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De manière générale, il est rappelé que les clubs devront être à jour de l’ensemble de leurs règlements vis-à-vis 
du Comité avant l’Assemblée Générale. 
Tout club non à jour ne pourra pas participer aux différents votes lors de cet évènement. 

1 club a 1 échéance de retard (15/03) 
1 club avec 4 échéances de retard (15/12, 15/01, 15/02 et 15/03). Le club d’Aubigny a de nouveau été relancé 
le 06/04/25. La précédente relance du 04/03/25 est restée sans suite. 
La facture de la Ligue CVL a été reçue le 03 avril présentant un solde à régler de 39 659,49 €. 

Caisse de péréquation des PRM :  
Suite à la fin du championnat Sénior PRM, un bilan de la caisse de péréquation a été réalisé. 
Sur un budget de 8 100 €, les coûts liés à l’arbitrage pour les phases 1 et 2 se sont élevés à 6 923,60€. 

En tenant compte des huit matchs non couverts par des arbitres, d’un match annulé pour forfait simple et de cinq 
matchs annulés pour forfait général de l’équipe du CJMBB 2, la somme excédentaire de 1 176,40 € sera reversée 
aux clubs. 

Le Trésorier remercie vivement Franck GODIN pour le travail accompli et l’aide précieuse apportée dans le suivi 
de la caisse de péréquation tout au long de la saison sportive. 

Contrôle URSSAF : 
Nous avons reçu, le 3 avril, une réponse à notre demande de dégrèvement partiel. 
Cette demande a reçu un avis favorable, réduisant ainsi le montant du redressement final à 335 €. 
L’URSSAF doit désormais nous adresser l’avis de mise en recouvrement. 

DLA : 
La restitution du DLA a été faite aux membres du Comité Directeur par Guillaume LAJOIE notre prestataire le 
mercredi 23 avril. 

Il va falloir fixer la date de présentation aux Présidents de clubs avant l’Assemblée Générale du 13 juin prochain. 

Séminaire FFBB : 
Lors du Séminaire de la FFBB qui se tenait le dernier week-end d’avril, Philippe GRIMAL a pu échanger avec des 
membres de la FFBB qui ont porté à sa connaissance les éléments suivants : 
• Pour l’année 25/26, la FFBB ne touche pas aux tarifs des licences : socle et extensions de pratique. 
• Les réaffiliations clubs passeront de 150,00 à 199,00 € (si moins de 50 licenciés) et de 225,00 à 299,00 € (si 
51 licenciés et plus). L'objectif est d'alimenter les recettes des territoires, Ligues Régionales et Comités puisque 
leur part passera de 18,60 à 30,00 €. Si la démarche est louable et en phase avec l'objectif et les promesses, 
cette modification n'aura qu'un effet limité pour notre Comité. En revanche, le levier sera important pour les 
Ligues Régionales et surtout la FFBB. 

Une prise de contact va être faite avec les vérificateurs aux comptes pour se rencontrer entre le 15/05/2025 et 
le 31/05/2025. 

Equipements : 
Rien à signaler ce mois-ci. 

Communication : 
Lors du mois d’avril, nous avons communiqué sur nos réseaux à propos des sujets suivants :  

- Tirage de la Coupe du Cher Christophe JACQUET,  
- Semaine 3x3 Hooper,  
- Finales Nationales du Challenge Benjamins-Benjamines. 

Nous avons également travaillé sur les visuels de la Semaine 3x3 Hooper. 
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Nous sommes actuellement en cours de recrutement d’un ou d’une stagiaire pour la fin de saison. 2 candidatures 
reçues, en cours d’étude. 

Vivre Ensemble : 
Rien à signaler. 

Médicale : 
Achille CASSIOT n’arrive pas à contacter O2Com pour la trousse à pharmacie. M. GRIMAL a vu Sabrina BEGUIN 
de la société qui n’a reçu aucun message du Médecin Départemental. Le Président fera un point téléphonique 
avec lui. 

Licences : 
- 2 224 licenciés dont 8 gratuites 
- Toujours 51 licences dirigeants. 
- A cette période de la saison, ce sont les licences contact qui évoluent. Après les 9 licences basket santé du CS 

Bourges, nous venons de recevoir les listings de la Grappe Chavignolaise pour l’intervention du club au Centre 
de Loisirs de Saint Satur. Une soixantaine à saisir ! 

QUESTIONS DIVERSES 

- Suite à l’inscription au partenariat avec CARREFOUR-JO PARIS 2024, nous avons acquis un nombre de points 
consécutifs aux achats réalisés pour le compte du Comité qui nous a déjà permis de bénéficier de plusieurs achats. 
Le dispositif touchant à sa fin le 30 juin2025, Philippe GRIMAL a décidé d’utiliser une partie du bonus et d’acheter 
18 tee-shirts qui seront remis aux élus et collaborateurs salariés et 25 autres qui serviront de lots à la Semaine 
3x3 Hooper. 
 
- La parole de fin est donnée à Dominique TILLAY. Le projet de construction de terrains 3x3 au CREPS a été signé 
par le Conseil Régional. 8 terrains de 3x3 en face à face séparés. Il est suggéré de faire une réunion en présence 
de M. CONTENSOUX, le Conseil Régional, la Ligue et le CD18. D. TILLAY doit l’avoir au téléphone demain et lui 
en parlera. 
 
 
 
Fin de la réunion à 22h05. 
 
Le Secrétaire Général, Le Président, 
J. Cousin P. Grimal 

 


